



“No estamos aprovechando casi nada, en cambio, se están yendo a países como Vietnam”

GABRIELA SILLER Directora de análisis económico en Grupo Financiero BASE



FLUJOS DE INVERSIÓN

Oportunidad por *nearshoring* es de 300 mil mdd

HÉCTOR USLA
husla@elfinanciero.com.mx

El tamaño del *nearshoring* podría ser de alrededor de 300 mil millones de dólares, debido a que este es el monto de inversión extranjera que ya no está llegando a China, sin embargo, México está muy lejos de recibir estas cantidades de inversión, lo que podría ser un indicio de que no se está aprovechando la oportunidad, señaló Gabriela Siller, directora de análisis económico en Grupo Financiero BASE.

“A México solo llegaron 36 mil millones de dólares de inversión extranjera en 2022, y este año lle-

vamos 32 mil millones de dólares (con cierre al 3T23), por lo que no estamos aprovechando casi nada, en cambio, estos flujos sí se están yendo a países como Vietnam o Bangladesh”, dijo durante su participación en el webinar “*Nearshoring* y competencia económica”, organizado por la COFECE.

Explicó que el máximo histórico de inversión extranjera del país aconteció en 2013, cuando ingresaron 48 mil millones de dólares, por lo que México tendría que registrar niveles superiores a los 66 mil millones de dólares para poder presumir que el *nearshoring* está llegando al mercado nacional.

“No deberíamos estar debatiendo si el *nearshoring* es una realidad, hasta podríamos darnos el lujo de elegir qué inversiones si queremos que lleguen a México y cuáles no, ya que no todo lo que se fabrica en China tiene buena reputación”, resaltó.

En tanto, Jorge Peydro Aznar, jefe de la sección económica y comercial de la delegación de la Unión Europea en México, señaló que el país es una tierra de oportunidades, pero se podría hacer mucho más.

“Afortunadamente, todo lo que se puede hacer está en manos del gobierno; México tiene las condiciones, pero no deben de discriminar a las empresas extranjeras, deben tratarlas igual que a las nacionales, así como otorgar certeza jurídica”, y reveló que una empresa energética europea desea invertir millones de euros en México, pero no lo ha hecho porque no tienen certidumbre.

El funcionario destacó que, en los últimos 20 años, la Unión Europea ha realizado inversiones por arriba de los 200 mil millones de dólares en México, por lo que es el segundo mayor inversionista en el país, solo por debajo de EU.

Asimismo, David Fortoul, director de asuntos económicos para América del Norte en la Secretaría de Relaciones Exteriores, resaltó que México el 22 por ciento de la relocalización de inversiones se está concentrando en el sector automotriz, el 18 por ciento en las autopartes y un 14 por ciento en la industria del acero.